



Estudios Generales refresca su entorno

29 AGO 2007



La Dra. Montserrat Sagot, directora del Consejo Universitario, recordó el significado histórico del pretil como sitio de encuentro social y de expresión cultural y política. (Foto Luis Alvarado Castro)

En el marco de la celebración del cincuentenario de su nacimiento, la Escuela de Estudios Generales no solamente ha reafirmado su intención de renovar su compromiso con los principios humanísticos que le dieron origen, sino que además remozó el edificio que la ha acogido durante cinco décadas.

El pasado 27 de agosto, en un acto solemne se inauguró la Plaza El pretil, la Plaza del 50 aniversario y el mural conmemorativo, con la presencia de autoridades universitarias, docentes, estudiantes e invitados especiales.

La actividad sirvió para recordar el momento que marcó el inicio de la enseñanza de las humanidades en la Universidad de Costa Rica, instauradas en la Reforma Universitaria de

1957.

Una mañana del 4 de marzo de este mismo año, el rector Lic. Rodrigo Facio Brenes inauguró el actual edificio de Estudios Generales, y dio la bienvenida a los estudiantes de la recién creada Facultad de Ciencias y Letras, en la que los Estudios Generales ocupaba un sitio importante.

Posteriormente, el edificio fue bautizado con el nombre de Enrique Macaya Lahmann, uno de los fundadores de los Estudios Generales.

La Licda. Leda Díaz Mondragón, coordinadora de la comisión organizadora de las actividades conmemorativas, rememoró esa ocasión y dijo que no se trató solamente de la inauguración de un edificio.

“Se trató también con aquella visión lúcida de sellar para las generaciones beneficiarias de la obra, lo más importante, un modelo de universidad pública, humanista, con vocación de justicia y dignidad, comprometida con el bien común y con los más nobles valores del ser humano”.

“Medio siglo después –agregó-, este acto de hoy nos convoca nuevamente no solo a inaugurar una obra material, sino que nos exhorta al remozamiento de las ideas y a no doblegar en nuestros principios”.

Recuperar el sentido histórico



Tras 50 años de su creación, los Estudios Generales tienen ahora un edificio remozado con dos plazas construidas a su alrededor y un mural de gran formato. (Foto Luis Alvarado Castro)

El director de la Escuela de Estudios Generales, Dr. Gustavo Soto Valverde, explicó que el nuevo diseño del pretil, que en adelante se llamará Plaza El pretil, lo que hizo fue recoger

el sentido histórico de este espacio, y “ampliarlo, embellecerlo y mejorarlo para darle a las futuras generaciones un pretil renovado”.

Además, en el lado sur del edificio se construyó la Plaza del 50 aniversario y en la pared de este mismo sector se creó un mural de gran formato alusivo a esta celebración, realizado por el artista Eduardo Torijano Chacón.

Esta obra utiliza el símbolo del girasol, emblema de la UCR, y que como lo manifestó la rectora de la institución, Dra. Yamileth González García, “expresa el conocimiento y el saber integrado, la unidad en la diversidad, el proceso histórico, la construcción del pensamiento, el dominio del lenguaje, las ciencias y las letras, la tecnología y las artes”.

El diseño de las plazas es del Arq. Kevin Cotter, y la supervisión de las obras estuvo a cargo del Arq. Fernando Aronne y del Ing. Juan Carlos Corrales, de la Oficina Ejecutora del Plan de Inversiones.

El Dr. Soto destacó que estas obras “guardarán la memoria de los Estudios Generales”, y reafirmó la decisión de renovar “nuestro compromiso con aquel modelo de universidad, humanista, pública y autónoma, que debemos proclamar y defender todos los universitarios ante cualquier agresión”.

En su discurso, la directora del Consejo Universitario, Dra. Montserrat Sagot Rodríguez, afirmó que el pretil representa “no solo un punto de encuentro, sino también un lugar de expresión de las más diversas manifestaciones culturales y políticas de nuestra institución”.

“Desde este espacio han partido muchísimas marchas y manifestaciones en las que ha participado la comunidad universitaria, como la marcha contra Alcoa en los años 70, las múltiples marchas por la defensa del presupuesto universitario, las marchas contra el Combo del ICE y por supuesto, las marchas contra el TLC en los últimos años”, aseguró.

Con ella coincidió la estudiante Sylvia Josephy Hernández, quien como representante de la Asociación de Estudiantes de Estudios Generales expresó que el pretil es un sitio de importancia social y política, y en la coyuntura actual, “ha sido una plaza pública constante en la campaña contra el Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos, que mantiene el movimiento estudiantil desde hace tres años”.

Como representantes de los estudiantes de primer ingreso, añadió, “convocamos a participar activamente en la lucha por mantener vivo el espíritu que caracteriza el nacimiento de los Estudios Generales, ese espíritu crítico que fruto de las humanidades es el que debemos honrar en este momento”.

Galería con imágenes de la reinauguración

[Patricia Blanco Picado.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

pblanco@cariari.ucr.ac.cr